

PV de l'Assemblée Générale

**Mardi 14 octobre 2025 à 10h
Espace Maurice Zundel, Bd de Grancy 19, 1006 Lausanne**

Sont présents : Etienne Guilloud, Elio Jaitlet, Emmanuelle Jacquat, Tamara Gasteiner, Christophe Chalament, René Blanchet, Steven Germani, Claude Demissy, Marc-André Freudiger, Jean-Marc Tétaz, Pedro Brito, Frédéric Amsler, Pierre Gisel, Jean-Pierre Thévenaz, Roland Besse, Pascal Veillon, Pierre Farron, Daniel Alexander.

Se sont excusés : Ruth Ebach, Céline Jaitlet, Guy Roland, Sylvette Delessert, Simon Butticaz, Virgile Rochat, Graziella Pesce.

1. Formalités

Mot de bienvenue du président de séance

Etienne Guilloud ouvre l'Assemblée, souhaite la bienvenue aux membres présents et remercie chacun pour sa participation.

Un mot de bienvenue est également adressé par **Philippe Becquart**, qui présente l'Espace Maurice Zundel et rappelle sa vocation centrée sur l'héritage théologique et mystique de Maurice Zundel, avec un accent particulier sur la formation à la vie intérieure et sur l'accueil.

Validation du procès-verbal de l'AG 2024

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale 2024, mis à disposition en amont sur le site internet de la SVTh, ne suscite aucune question.

Il est adopté à l'unanimité.

Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est adopté sans modifications.

2. Rapport moral du président

Le président présente le rapport moral pour l'année 2024–2025.

Comme décidé lors de l'AG 2023, la question de la pérennité du comité et de la société demeurait ouverte. L'AG 2024 avait exprimé l'intention de mettre un terme aux activités en 2025. Cette perspective a conduit à ne pas proposer d'activités propres, mais à soutenir quelques initiatives.

La société a notamment soutenu le cycle consacré à la **Saint-Barthélémy** organisé par la paroisse de Pully-Paudex, présenté comme un succès rassemblant environ une centaine de personnes, avec un moment marquant au MCBA.

Dans le cadre des commémorations de Nicée-Constantinople, la SVTh a porté le projet « **Qu'est-ce que tu Crois ?** », réalisé avec Sophie Maillefer et Etienne Guilloud. Le nombre de contributions a

été modeste, mais une publication dans **Vie & Liturgie** est prévue pour mettre en valeur les propositions reçues.

Le comité se compose actuellement de Tamara Gasteiner, Elio Jaillet et Etienne Guilloud, avec le soutien de Céline Jaillet pour la caisse et la messagerie internet, ainsi que d'Emmanuel Jacquat pour la comptabilité annuelle.

3. Rapport financier

Présentation des comptes

Les comptes font état des éléments suivants :

- 18 cotisants pour l'année écoulée
- frais de gestion du compte postal (5 CHF par mois)
- une facture de 600 CHF est encore attendue pour la journée **Extravagantes Bénédictions**
- le capital de la société au 31 décembre 2024 est de **14 451.20 CHF**
- à ce jour : 450 CHF de cotisations et 130 CHF de dons ont été reçus.

Questions et discussion

Elio Jaillet souligne que, dans le décompte des personnes intéressées par l'activité de la SVTH, il faudrait tenir compte non seulement des cotisants, mais aussi de la liste MailChimp.

Rapport des vérificateurs des comptes

Les comptes ont été vérifiés par Jean-Pierre Thévenaz, assisté de Daniel Alexander (membre dès l'AG 2025).

Les vérificateurs valident les comptes, remercient Céline Jaillet et Emmanuelle Jacquat pour leur travail, et recommandent l'adoption des comptes et du bilan.

Décharge au comité

L'Assemblée accorde la décharge au comité, avec remerciements pour son engagement.

Élection des vérificateurs des comptes 2026

La candidature d'**Emmanuelle Jacquat et Jean-Pierre Thévenaz** est proposée.

Ils sont élus à l'unanimité.

4. Élection du nouveau comité

Huit membres ont manifesté leur intérêt à rejoindre le comité. Christophe Chalamet présente le groupe, en précisant que la liste reste encore ouverte. Les personnes suivantes sont proposées :

- Dimitri Andronicos
- Pedro Garcia Brito (envisagé au poste de trésorier)
- Steven Germani

- Pierre Gisel
- Graziella Pesce
- Jean-Marc Tétaz
- Christophe Chalamet (envisagé au poste de secrétaire)
- Frédéric Amsler

Le comité souhaite encore s'adoindre des personnes pour la communication et le site internet. Il exprime le souhait qu'une femme en activité puisse assumer la présidence. Une assemblée spécifique (présentielle ou par circulaire) sera convoquée pour l'élection de la présidence.

La liste est soumise au vote.

Le comité est élu en bloc, avec **cinq abstentions**.

5. Informations sur les activités en cours et à venir

Un groupe de réflexion réuni avec Christophe Chalamet en amont de l'AG. Les pistes suivantes y ont été évoquées :

- une présentation sur le protestantisme kabyle et berbère en Algérie
- la participation au centenaire **Foi & Constitution 1927** en 2027, en lien avec Faith & Order et le Centre John Knox
- un axe fort sur la formation des « animateurs et animatrices d'Église »
- la revisitation d'ouvrages récents (dont *Résonances théologiques* et des travaux de Gerd Theissen)
- l'invitation de personnes de l'EPUDF
- le développement d'activités en Suisse romande
- un travail sur les ritualités contemporaines.

Suit une discussion nourrie, portant notamment sur :

- la mission de l'Église et la formation des laïcs
- la dimension œcuménique de la SVTh et la pertinence de la maintenir telle quelle
- les collaborations possibles (catholiques, HET-Pro, centres théologiques romands)
- la politique de communication de la société
- l'ouverture des thématiques au-delà des problématiques internes aux Églises, notamment sur les enjeux sociaux et politiques.

6. Budget 2026

La préparation d'un budget 2026 est jugée prématurée. Le comité présentera ultérieurement des propositions.

L'Assemblée en prend acte.

7. Divers

- Les archives seront reprises par **Pedro Brito**.
- Une clarification devra être apportée concernant la transmission des accès internet de la société.

La séance est levée.

Lausanne, le 14 octobre 2025

Elio Jaillet